

# LA GAZETTE DES ALAE

## UNE RENTREE ANIMEE

LA PAROLE AUX  
ENFANTS



---

**p.3 Parle moi de l'ALAE Las Moulias**

**p.4 Fête et gourmandises aux Bourtoulets**

**p.5 Baratgin prépare les fêtes**

**p.6 Dans la cour du Guérissa**

**p.7 Retour sur la semaine du goût**

**p.8 Des jeux, des blagues et de la bonne humeur**

---

# Edito

Le premier trimestre de l'année scolaire est toujours une aventure pour les enfants.

C'est celui d'une première rentrée, de la découverte d'une nouvelle école, celui de retrouver les copains, d'en rencontrer de nouveaux.

On savoure les derniers rayons de soleil et on fête la nature aux couleurs automnales. On court, on joue, on se cache, on découvre, on profite.

Bientôt les premiers froids, on se couvre et on se réfugie dans nos ALAE; ici un coin lecture bien douillet, là des jeux de construction pour les futurs architectes, un coin cuisine pour imiter papa et maman, des bricolages pour les artistes en herbe...chacun peut y trouver son compte.

Et quand enfin l'hiver approche, c'est le temps de décorer le sapin, de sortir les paillettes et rubans, de jouer aux petits lutins pour confectionner mille présents.

Chacun de ces moments invite au "faire ensemble", à aller vers l'autre et à l'accompagner.

C'est dans cette optique que les équipes de la Caisse des Ecoles œuvrent et c'est ce que les enfants et leurs animateurs ont essayé de partager avec vous dans ce troisième numéro de *La Gazette des ALAE*.

Nous vous souhaitons de joyeuses fêtes de fin d'année.

**L'équipe de *La Gazette***



# Parle moi de l'ALAE Las Moulias !

## A quel rythme viens-tu à l'ALAE?

### Alicia B.

“Je viens le midi, parfois le soir quand j'ai le goûter. Le matin je ne viens pas.

J'aime jouer aux Barbies, au Dobble, à la cuisinière et au jeu de voitures.”

### Nicolas

“Je ne viens pas le matin ni le soir mais je suis là tous les midis. Ça me plaît quand on ne crie pas; j'aime jouer à Poissons/pêcheurs dans la cour.”

### Gabrielle

“Le matin, le midi et parfois le soir. Le matin je ne fais rien du tout, j'attends mes amis et dès qu'ils arrivent je joue. Le soir c'est trop court, je fais du dessin.”

### Agathe

“Je viens le soir et le midi, et parfois le matin. J'aime jouer, faire des dessins.”

### Halyna

“Quelquefois le soir, le matin et tous les midis. Quand j'ai le goûter du soir je reste à l'ALAE. J'aimerais avoir le jeu La bonne paye. J'aime le Dobble et les jeux dans la cour comme Poissons/pêcheurs.”

## Dessine ton ALAE



Agathe, Nicolas, Alicia B., Gabrielle et Halyna.

## Le midi dans la cour de l'ALAE

Nos animateurs sont Laëtitia, Alexandrine, Christine, Valérie, Priscilla et Sylvain.

Dans la cour il y a des jeux collectifs : Epervier, Balle aux prisonniers, Loup glacé, Poissons/pêcheurs... Il y a une règle : il faut un animateur pour le jeu collectif, pour surveiller qu'il n'y ait pas de disputes et de blessés, et on utilise les ballons de l'ALAE. Il y a aussi des jeux libres à disposition : cordes à sauter, cerceaux, balle au pied, élastiques, des jeux XL comme le Jeu de l'oie, les Petits chevaux, les Dames, le Puissance 4...

On peut aussi aller à la bibliothèque de l'école avec Valérie, pour lire mais aussi pour se détendre et faire du rangement.

Dans l'ALAE c'est place aux activités.

Le moment est venu du bricolage de Noël : on décore et on réalise des créations...

Tous les midis une soixantaine d'enfants mangent à la cantine.

Priscilla et Sylvain animent le sport, Valérie sort les jeux, Christine et Laëtitia proposent les activités pour Noël, Alexandrine nous réunit pour le journal.

Il y a des enfants qui veulent rester dehors sans faire de sport ni d'activités pour jouer entre amis.

Louane aime les activités et les jeux et rester avec les animatrices.

Léa constate que les enfants aiment jouer et les enfants sont heureux, tout le monde est gentil, il y a des activités chaque saison et aussi de la peinture, des dessins.

Elissandre rajoute que les enfants arrivent à trouver toujours des jeux : « J'espère bien qu'ils sont heureux ! »

Mya aime jouer dehors et aussi faire des dessins et des activités.

En chœur : « Il en faut peu pour être heureux, vraiment très peu pour être heureux ! »

# Fête et gourmandises aux Bourtoulets

## Halloween

Le mardi 14 octobre à l'école des Bourtoulets, nous avons pu rencontrer de nombreuses sorcières, des squelettes, des vampires, des princesses, des superhéros et des méchants Jokers.

Tous ces petits monstres ont dansé de 17h à 18h après avoir partagé un goûter collectif dans un décor effrayant élaboré par les enfants : des chauves-souris partout, des citrouilles qui parlent, des fantômes qui se promènent, des châteaux hantés et une tête à trou.

Tous ces décors ont ensuite servi à la décoration de la salle des fêtes de Lannemezan pour la grande fête d'Halloween organisée par les parents d'élèves le vendredi 31 octobre.



## L'atelier cuisine

Priscilla, animatrice passionnée de cuisine propose le dernier vendredi de chaque mois un atelier cuisine. L'objectif est d'éveiller les papilles des enfants avec des recettes de saison qu'ils peuvent reproduire presque en toute autonomie à la maison.

Pour ce mois de novembre, les enfants ont fait un « Dessert doux d'automne ».



### « Dessert doux d'automne »

**Les ingrédients pour 4 personnes:**

**1 boite de poires au sirop**

**Des spéculoos**

**Du yaourt sucré ou vanillé**

**Du caramel liquide**

**La recette :**

**Lave bien tes mains.**

**Ecrase du spéculoos avec les doigts et mets les miettes au fond de la verrine.**

**Découpe des petits cubes de poire et dispose les sur le spéculoos.**

**Ajoute une grosse cuillère de yaourt par-dessus puis un filet de caramel.**

**Recommence avec une deuxième couche spéculoos - cubes de poires - yaourt et caramel.**

**Laisse reposer au frigo au moins 2h et hop c'est prêt pour régaler toute la famille.**

# Baratgin prépare les fêtes

## On a découvert le Local Jeunes

Cette année les animateurs du Local Jeunes interviennent pendant la pause du midi.

Après qu'on ait fait l'appel, Laurent, Yohan ou Fabien demandent au CM s'ils veulent faire des activités dans leur nouveau local. On peut y jouer au baby-foot, au ping-pong, faire des jeux de société ou bricoler. Si on préfère on peut toujours rester dans la cour ou à l'ALAE.

La dernière semaine avant les vacances de Noël on va même profiter de leur cuisine pour faire des sablés et des bonbons au chocolat qu'on dégustera ensemble le vendredi soir.

**Gabriel**



## En attendant les fêtes

Depuis mi-novembre, les enfants de l'ALAE s'activent : grâce à eux les locaux ont revêtu leurs habits de lumière et chacun veut fabriquer un petit souvenir à ramener à la maison.

La Gazette les a rencontrés.

**La Gazette** : "Que vous ont proposé vos animateurs?"

**Djeïzy** : "On a fabriqué des décorations avec des bâtonnets de glace, des pompons et des paillettes."

**Eloïsa** : "Avec Laurie on a coupé des branches de sapin et on a collé des morceaux de coton dessus pour faire la neige. On a aussi enfilé des perles sur des cure-pipes pour faire des sapins de Noël."

**Djeïzy** : "Sur de grands cartons on a peint des personnages pour habiller les portes : le Père-Noël, Rudy le renne, le petit bonhomme en pain d'épices, Olaf et le Grinch."

Chaque matin depuis le premier décembre on découvre une bonne action à faire dans notre calendrier. Par exemple il faut soutenir un copain qui en a besoin, faire un dessin à quelqu'un qu'on aime, faire un sourire aux gens...

On attend les fêtes dans la bonne humeur.



# Dans la cour du Guérissa



## TOP 1

### « LE TERRAIN DE FOOT »

« On fait des matchs de foot ou alors on fait des qualifications ou des « marque au goal » ! Et parfois, on joue à l'épervier sur tout le terrain »

## TOP 2

### « L'ARBRE CABANE »

« C'est un grand sapin dont toutes les branches retombent par terre. On peut aller dessous et ça forme une grande cabane où on crée des jeux ou des histoires. »



## TOP 3

### « L'ARBRE À MUSIQUE »

« Un anim' met l'enceinte dans l'arbre et après on écoute plusieurs musiques ! On danse, on chante ou on fait de la gym. En ce moment, on écoute beaucoup KPop Demon Hunters ou Gims. »

## TOP 4

### « LE PING-PONG »

« On sort la table sous le préau et on accroche le filet. On peut y jouer même quand il pleut. On fait des matchs ou des tournantes. »



## TOP 5

### « LE TERRAIN DE BASKET »

« On joue au basket (match ou concours de tir), ou au mur (il faut tirer dans le ballon avec le pied chacun notre tour pour le faire rebondir sur le mur, si on ne touche pas le mur, on est éliminé). »

# Retour sur “La semaine du goût”



Chaque année, pour « La semaine du goût », les animateurs de la Caisse des écoles proposent aux 4 écoles de Lannemezan des ateliers fantastiques. Cette année la mise en scène proposée aux enfants du CP au CM2 était de s’installer comme au restaurant !

Quand nous sommes arrivés, on s’est cru dans un restaurant : le menu, les prix...

C’était le Resto des Minots, il y avait 7 animateurs. Alexandrine était serveuse; pour changer de table elle appuyait sur la sonnette.

Quel menu !

Le cocktail arc en ciel avec Laëtitia : on a préparé et dégusté !

La tarte aux maroilles avec Sylvie : toute la préparation jusqu'à la cuisson !

La pizza avec Guillaume, et Mélissa : course à la Pizza de Fabrizio !

Le fromage avec Loïc : observation et apports des produits laitiers !

Le Tiramisu avec Priscillia : excellent pour les gourmands !

Jade a appris à faire la tarte aux maroilles, elle a mis les ingrédients, elle a goûté le fromage cru (c'est assez fort) et après l'avoir fait cuire, elle a tout mangé : MIAM !

Elle a aimé? OUI !! C’était bien de découvrir une spécialité qui vient du Nord.

Saona a préféré les ateliers où il y avait de la préparation et de la dégustation, elle a adoré la semaine du goût : « Nous avons fait un jeu génial : Le jeu des pizzas »

Jules a trouvé les 5 plats très bons ! « Guigui est trop fort avec les jeux. La semaine du goût chaque année ça nous plaît ! »

Gabin et Noëlya ajoutent que le set de table était complet : « A la fin nous avons eu un set de table avec toutes les recettes dessus et derrière il y avait des jeux ! »

Thaïs rejoint le groupe pour conclure :

« Attention au prix ! Heureusement qu'on ne payait pas réellement ! C'est une journée exceptionnelle, tous les enfants sont très contents et impatients de participer à l'événement ! Les thèmes sont très bien. » Des propositions pour les prochaines éditions ?

« Sous la mer, les fruits de la mer, la forêt (champignons, châtaignes), la savane... »

Alexandrine ajoute que les animateurs sont aussi impatients et ravis que les enfants de proposer leur projet chaque année. « C'est une très belle semaine où les sourires et papilles de tous confirment le succès de la Semaine du goût ! »

A l'année prochaine !



Pourquoi le père-noël ne se rase jamais ? Pour ne pas être confondu avec le petit chaperon rouge.

Qu'est-ce qu'une carotte dans une flaque d'eau ? Un bonhomme de neige au printemps.



Que fait un elfe quand il se prend en photo ? Un sELFI.

Quelle est la différence entre un avion et un chewing-gum ? Le chewing-gum ça colle et un avion ça décolle.